
因旧城区改建需要，根据 《国有土地上房屋征收
与补偿条例》《浙江省国有土地上房屋征收与补偿条
例》《宁波市国有土地上房屋征收与补偿办法》 等有关
规定，本人民政府依法作出 《原区政府地块项目房屋
征收决定》（镇政发 〔2023〕 4 号），决定征收原区政
府地块项目范围内国有土地上的房屋。现将有关事项
公告如下：

一、征收范围为：东至招宝新苑、南 至 胜 利 东
弄、西至胜利路、北至城河西路。本项目涉及国有
土地上房屋总建筑面积约 1.67 万平方米，非住宅 28
家。

上述征收范围内的国有土地使用权同时收回。
二、房屋征收部门为宁波市镇海区房屋征收服务

中心，房屋征收实施单位为宁波市镇海区招宝山街道
房屋拆迁事务所有限公司。

三、本项目签约期限为 45 日，搬迁期限为签约期
限届满之日后 60 日，具体起止日期由房屋征收部门另
行公告。

四、本公告期限为 10 日，原区政府地块项目房屋
征收决定自公告期限届满之日起生效。

五、原区政府地块项目房屋征收补偿方案可见镇
海区人民政府网站 （http：//www.zh.gov.cn） 或者征
收项目现场公告。

被征收人对本房屋征收决定不服的，可自征收决
定公告期限届满之日起六十日内向宁波市人民政府申
请行政复议，也可自征收决定公告期限届满起六个月
内向宁波市中级人民法院提起行政诉讼。

特此公告。
宁波市镇海区人民政府

2023年2月8日
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记者 张弛

绿地开放共享，将成为新趋势。
2 月 6 日，住房和城乡建设部办

公厅《关于开展城市公园绿地开放
共享试点工作的通知》发布，鼓励各
地开展城市公园绿地开放共享试点
工作。在公园草坪、林下空间以及空
闲地等区域划定开放共享区域，完善
配套服务设施，更好地满足人民群众
搭建帐篷、运动健身、休闲游憩等亲
近自然的户外活动需求，是扩大公园
绿地开放共享新空间的重要举措。

公园绿地开放共享采取什么样
的方式？收费是不是共享的必由之
路？

近日，市民段先生通过宁波民
生 e 点通群众留言板反映，原本免
费的高新区智造港生态湿地公园部
分区域成了收费的地方，这样是否
合适？

对此，记者进行了采访。

市民不解：
在绿地铺个垫子要收费

段先生是高新区梅墟街道梅苑
社区的居民。上月的一个午后，阳光
灿烂。他带着孩子到公园休闲散步，
并带了野餐垫。但当他在草坪上铺
开垫子后，立马遭到了工作人员的
阻止，并被告知那里是收费场地。

段先生告诉记者，他在这一片
居住了十几年，附近的绿地建成也
就一年多时间，平时来休闲散步的
周边市民非常多，但来露营、野餐的
很少，对绿化基本没有什么破坏。

之后，他将自己的遭遇在微信

群中与邻居分享，大家对此甚是不
解，觉得好好的绿地怎么就成了收
费的地方了。

场地运营方：
免费开放，对部分行为收费

了解到段先生的遭遇后，记者
前往高新区智造港生态湿地公园，
发现段先生提到的草坪南北均紧邻
河流，中间有水道穿过，东西两侧为
东环北路和云杉路。市民进入公园
的唯一通道在云杉路一侧。

当天，记者看到，进入草坪的通
道都已经设置了闸口，闸口上的告
示显示，此处属于“凯鲁亚克·城市
露营”项目用地，已经正式营业。不
过，闸口处没有工作人员，市民可以
随意进入。

在公园内，记者看到，一些地方
已经搭建起了一定规模的天幕和帐
篷，还有一处类似管理用房的临时
建筑。

记者还看到，有一块没有落款
的告示牌上写着：“为了给市民朋友
创建更文明的休闲娱乐环境，此片
区即将集中进行休闲露营基地的改
造和建设，建设完后将会对此区域
进行统一管理。”

记者拨打了闸口告示上的联系

电话，对方告诉记者，这块场地的运
营方是宁波冠兴体育培训有限公
司，绿地内的告示是去年 11 月 10 日
起开始设置的，当时由于还没有完
全确定由公司承接场地运营，所以
没有设置落款。

“这一片都是公司承租的，进行
统一管理。设置了天幕、垫子等，对
其中一部分场地开始收费。”该工作
人员还告诉记者，市民们来这边散
步或者走走是可以的，但如果自带
野餐垫、桌椅等物品在这片区域休
闲，是要付费的，相关价目已经在闸
口的告示上写明。

部门回应：
属于新尝试，运营方将细
化管理和收费方式

那么，此处绿地作为公共绿地，
以商业运营的模式来共享是否合
适？

早前，高新区综合行政执法局
在宁波民生 e 点通群众留言板上回
复时表示，为鼓励社会力量参与社
会公共绿地运营，提升公共绿地服
务多样性，高新区多部门联合引入
第三方机构在此公园部分绿地内提
供露营服务。

对此，周边小区居民对此处绿

地收费营业仍有疑惑：收费许可是
谁给的？收益怎么处置？带着这些疑
问，记者采访了高新区综合行政执
法局。

工作人员告诉记者，去年，文化
和旅游部等 14 部门印发《关于推动
露营旅游休闲健康有序发展的指导
意见》提出，推动公共营地建设，扩
大公共营地规模，提升服务质量。鼓
励支持经营性营地规范建设，提高
露营产品品质。在今年年初的全国
住房和城乡建设工作会议中也强调

“加强城市园林绿化建设，大力推进
公园绿地开放共享”。

工作人员介绍，根据相关文件
和会议精神，高新区文体旅局引进
了有经验且口碑比较好的社会机构
来负责这片区域的运营，暂定试运
营一年。目前没有向该机构收取费
用，营地也未产生收益。未来，营地
产生的收益在满足机构正常投入和
运营的情况下，会用于绿地的保洁、
恢复等。

上述工作人员还表示，智造港
生态湿地公园的绿地总面积有 13
万平方米，此处引进社会机构试运
营的面积为 4000 多平方米，此类项
目是对绿地开放共享的一种尝试。

2 月 6 日，记者再次前往湿地公
园发现，运营方已经更新了场地的
管理和收费方式并进行公示。

记者看到，场地被划分为开放
露营区和精致露营区，开放露营区
在非法定节假日全天免费开放，精
致露营区在周一至周日按照相关标
准收费。

您对公共绿地的共享方式有何
看法和建议？欢迎留言互动。

众筹新闻，我们一起完成的新
闻！请大家将身边的温暖、感动或遭
遇的困境，通过以下方式告诉我们，
线索一经录用还可获得一定的报料
费：

1. 通过甬派报料通道；2. 拨打
宁波民生 e 点通热线 81850000；3.
微信搜索“nb81850”，关注后留言；
4.登录宁波民生e点通。

公共绿地为何要收费？
您对公共绿地的共享方式有何看法？欢迎来说一说

公园内相关区域已被设置为精致露营区和开放露营区两大区域。
（张弛 摄）

本报记（记者王晓峰 通讯员
卓璇 杨熙瑾） 记者从江北公安分
局获悉，昨日下午，“浙江公安一
照通用人像采集系统”在江北户证
中心试运行，一名小女孩成为首个

“尝鲜者”。
“ 这 张 照 片 拍 得 好 ， 就 选 它

了⋯⋯”昨天下午，在江北户证
中 心，正当工作人员在调试新系
统时，一名姓刘的女士带着自家孩
子前来办理港澳通行证。

因为孩子是初次办理，需要拍
摄标准的证件照片，于是她就幸运
地成了宁波首个体验“浙江公安一
照通用人像采集系统”便利的市民。
孩子的“最美证件照”通过新系统，
流转进入公安的专用平台，可供其
他公安窗口服务单位办证之用。

听到能“一照多用”，刘女士
也很高兴。因为对于家长来说，拍
一张自己满意、孩子也满意的证件
照，真不是件容易的事。“趁着这
个机会，我把小朋友的身份证照片
也一口气‘搞定’了。”

记者获悉，这个好用的系统昨

天是试运行，2 月 8 日起江北户证
中心将正式启用。下一步，会向各
个派出所户籍窗口推广。

“过去老百姓来中心办理身份
证、出入境证件，或是在交管部门
办理驾照时，都需要来回奔波，重
复拍照。新系统启用后，一张证件
照就可以在户证、出入境和交管三
个子场景中通用了。”江北户证中
心副主任李杰告诉记者，为了方便
群众办事，今年以来江北公安联合
江北区审管办，主动与技术公司对
接，在确保安全的前提下，积极推
动公安机关证件照片“一窗通拍、
全域应用”的民生实事项目在我市
率先落地，以便能更快、更多、更
好惠及群众。

另需提醒大家的是，“最美证
件照”通用有一定的时间限制，需
要视拍照人的具体情况、应用场景
等因素而定——少则 6 个月，多则
两年内无需再拍。所以，市民选取
并“保留”好自己的“最美证件
照”后，需现场咨询工作人员了解
相关的有效期。

全市领先

江北公安
实现证件照“一照多用”

记 者 陈朝霞
通讯员 徐慧琳 周 秉

走进天一阁、屠呦呦旧居、望
京门⋯⋯昨天上午，85 名来自剑
桥大学、谢菲尔德大学、上海交通大
学、浙江大学、中国美术学院等 50
余所高等院校的海内外科创青年，
参加了海曙区西门街道联合宁波智
能 技 术 研 究 院 开 展 的“ 青 聚 翠 柏
里 微游老宁波”科创青年人才历
史文化游活动，微游宁波城，沉浸式
感受宁波深厚的历史文化底蕴。

古朴藏书楼，书香弥久远。学
子们第一站来到了天一阁。大家沿
着清幽古径，参观了东明草堂、范
氏故居、尊经阁、千晋斋等，重温
宁波藏书楼的历史典故。

第二站学子们来到莲桥第历史
街区，参观了诺贝尔医学奖获得者
屠呦呦的旧居、中国邮票大师孙传
哲故居、宁波帮巨子李镜第故居等。

随后，科创青年们还车行微游
望京门、长春门、灵桥门、东渡
门、和义门、永丰门，一路感受海
曙打造的罗城“六门十景”，追溯
宁波城背后的历史文化故事。

来自新加坡拉萨尔艺术学院的
海外留学生杨阳颇有感触地说，此
次微游宁波城让他认识了一个不一
样的宁波，也感受到宁波是一座重
视科技、重视人才的城市。

西门街道团工委书记陈锡仪表
示：“希望通过此次活动，让青年
人才充分领略宁波魅力，助力开展
青年人才引育留用工作。”

海内外科创青年
微游宁波城

通讯员 陈君艳 记者 陈敏

想起几天前收到的 1000 元爱
心款，癌症患者林女士心头还是暖
暖的。“只听说有病人送医生红包
的，却没听说有医生给病人送红包，
没想到这么幸运的事就让我遇上
了。”林女士感动地说。

林女士收到的 1000 元爱心款
来自设在宁波市慈善总会的春雨慈
善基金。这个成立于去年 11 月的慈
善基金很特殊，是由宁波市中医院
肿瘤科医生凌仕良发起，病友及其
家属接力建立的。

林女士是东北人，2017 年跟着
丈夫和儿子来宁波，好不容易找到
一份安检的工作，丈夫做保安，儿子
进了工厂，一家人收入虽不高，但就
此在宁波立足。

不幸的是，2020 年 6 月林女士
被查出患了卵巢癌。好在术后经宁
波市中医院肿瘤科中西医结合医生
的精心治疗，林女士的身体一天天
好转。在此期间，她和主管医生凌仕
良也从医患关系变成了朋友关系。

2022 年 6 月，林女士复查发现
癌细胞复发，就在她准备来市中医
院治疗的前一晚，丈夫出了车祸，当
场昏迷被送了 ICU。林女士不得不

推迟住院，这一推迟就是 1 个月时
间。为了救治丈夫，林女士一家已是
负债累累，无奈之下，林女士打算放
弃治疗。

凌医生鼓励她不要放弃，并安
慰她会最大限度地节省医疗费用。
在此期间，凌医生给她转过微信红
包，可被林女士婉拒了，林女士还在
凌医生组建的健康交流群里说了这
事，感慨说见过患者给医生送红包
的，没见过还有医生给患者红包的。

凌医生在群里说了下林女士的
遭遇，解释说红包只是为了鼓励她，
让她有继续治疗的信心。让凌医生
和林女士都不曾想到的是，接下来
几天，病友们纷纷私发红包给凌医
生，400 元、800 元⋯⋯有位徐先生
一下子转了 3000 元，要凌医生帮忙
转交林女士，希望她安心治病。

病友们的举动深深感动了林女
士，但她仍然拒绝了病友们的捐赠。
徐先生便建议凌医生：成立一个基
金，以基金的名义去帮助像林女士
这样家庭困难的病友。

就这样，由凌医生牵头的春雨
慈善基金成立了。首笔 1 万多元资
金，全部来自病友及其家属的捐赠。

据记者了解，截至目前，春雨
慈善基金已帮助了 11 名家庭困难
的癌症患者。凌医生说，取名春雨
慈善基金，有春风化雨之意，期待
对家庭困难的癌症患者进行精准
帮扶，让生命之花充满希望，生机
勃勃。

医生给患者发红包，
病友纷纷接力
这个慈善基金背后的故事很温暖……

科创青年微游宁波城。 （陈朝霞 周秉 摄）

2 月 8 日，我市中小学迎
来开学，意味着“接送交通
流”将回归早晚高峰。

根据公安交警部门预测，
开学后早晚高峰起止时间会有
较为明显的提前与延后：早高
峰会提前至早上 7时，晚高峰
则推迟至晚上 6 时 30 分左右。
同时，夜间 8时后中学周边有
一波小高峰，中小学周边路段
以及高架道路、城区主干道流
量会明显上升。

宁波交警相关负责人告
诉记者，为防止发生区域性
交通拥堵，交警部门将根据
实际情况，在学校周边道路
设置疏导岗位，保障通行安
全有序。
（王晓峰 魏杨 徐莹莹）

交警在检查校车，以确保安全。 （宁波交警供图）
昨天，宁波市公交集团的维修人员对21辆校车再次进行维护检

查及清洗消毒，为车辆打上“安全针”。 （陈结生 赵路 摄）

喜迎读书郎喜迎读书郎

江北交警已提前开启江北交警已提前开启““护学护学””模式模式。。（（宁波交警宁波交警供图供图））


